



Día Internacional de las
Personas con Discapacidad
3 DE DICIEMBRE

Otras capacidades

Un paseo inclusivo por el universo

Talleres gratuitos previa inscripción
Información
Tel. 91 467 34 61 www.planetmad.es



ORGANIZA



COLABORA



Síguenos en... @PlanetarioMad | Planetario de Madrid | Planetario de Madrid oficial | planetariomadrid

El 3 de diciembre, con motivo del “*Día Internacional de las personas con discapacidad*”, el Planetario de Madrid en colaboración con la Agrupación Astronómica de Madrid (AAM), **Enrique Pérez-Montero**, investigador científico invidente del Instituto de Astrofísica de Andalucía - CSIC, junto con **Alejandro Mendiolagoitia**, **Aurelio Fernández** y **Juan José García**, divulgadores astronómicos de la Federación de Asociaciones Astronómicas de España – FAAE, organizarán el taller ‘**Un paseo inclusivo por el universo**’, con adaptaciones multisensoriales para distintos tipos de discapacidad. Se contará igualmente con la colaboración de voluntarios de CEATE.

La propuesta de ‘Un paseo inclusivo por el universo’ surge “*a raíz de un congreso de astronomía que se celebró en A Coruña en el año 2021, donde Enrique dio la conferencia inaugural sobre su proyecto de divulgación inclusiva Astroaccesible <http://astroaccesible.iaa.es>*”.

El taller se desarrollará en el Planetario de Madrid desde las 16:30h. Se han programado tres pases de una duración de 60 minutos cada uno.

Se mostrará a los participantes la formación y estructura de las galaxias, los agujeros negros en el centro de las mismas, el nacimiento del Sistema Solar, las características de algunos de los planetas y otros cuerpos celestes que lo componen, para terminar con los meteoros y meteoritos que llegan a la Tierra. Todo un viaje a través de maquetas táctiles en 3D, que se complementan con sonidos procedentes de algunos de los objetos estudiados.

Esta experiencia ya se realizó en la sede de la Delegación Territorial de la ONCE en Madrid con resultados enriquecedores tanto para los visitantes, como para los organizadores. **Aurelio Fernández**, reconocía al término de la actividad, tener “*una sensación de plenitud, de no solo hacer lo que nos gusta sino hacerlo para la gente a quien le apasiona, es el punto en común esencial. Aquí todos venían a disfrutar de la Astronomía, y esa emoción es lo que hemos intentado transmitir*”.

Una emoción en la que coincidía **Alejandro Mendiolagoitia**, quien afirmaba que *“con las sonrisas que dibujaban sus caras al salir, la sensación que me llevo es la de que, todas las vueltas que le hemos dado al proyecto para ver cómo lo hacíamos, han dado resultado. Los comentarios de los visitantes sobre los mucho que han disfrutado y de todo lo que han aprendido un montón de cosas corroboran sus expresiones. Al tocar las maquetas se han dado cuenta de la dimensión del tamaño de los objetos celestes, de la escala del universo y ese era el objetivo. Ver la sonrisa que llevaban cuando se han marchado es la mejor recompensa que hay”*.

Cada visitante podrá ir acompañado durante el recorrido de una o dos personas, y por supuesto en caso de precisarse, de su perro guía o elemento para su movilidad. Un monitor astronómico acompañará a los participantes por grupos, de forma que no se pierdan ninguna de las fascinantes explicaciones y sonificaciones durante el recorrido.

DIRIGIDO A:

Personas con discapacidad: **física, auditiva, visual, intelectual**. En el supuesto de no completarse los aforos podrán participar todo tipo de personas.

INSCRIPCIONES:

Actividad gratuita de una hora de duración. Máximo una persona por inscripción sin incluir el acompañante.

Horarios de los talleres:

Primer pase: 16:30 a 17:30h.

Segundo pase: 17:45 a 18:45h

Tercer pase: 19:00 a 20:00h.

Aforo por taller: 30 personas sin incluir acompañantes (máximo 2 acompañantes por participante).

Las inscripciones, hasta completar aforo, se podrán realizar a partir de **las 9 de la mañana**.

- **26 de noviembre** vía web [AQUÍ](#)
- **27 de noviembre** telefónicamente llamando al 91 467 3461 (en horario de 9 a 14h)
- **28 de noviembre**. Todo tipo de personas en el supuesto de no haberse cubierto el aforo en los dos días anteriores.

